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« Le monde serait moins dur, plus fraternel, si nous mettions plus d’amour dans nos 

vies. » L’amour est le commandement qui accomplit toute la loi. Nous le savons et nous nous 

y essayons, c’est vrai. Mais nous avons besoin de nous réconforter auprès du Christ qui 

nous a donné la plus grande preuve d’amour : le service et le don de sa vie.  

L’Evangile d’aujourd’hui nous parle de l’amour de Dieu et de l'amour du prochain. Deux 

commandements qui ne font qu’un. C’est une invitation pour tous, en particulier les chrétiens, à 

mettre plus d’amour dans leurs vies. Les lectures de ce dimanche, en termes concret, nous 

empêchent de parler de l’amour du prochain en termes abstraits et vagues. L’amour de Dieu se 

manifeste concrètement dans l’amour du prochain, en particulier des pauvres, des opprimés et des 

accablés… 

« Tu aimeras ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit… Tu aimeras 

ton prochain comme toi-même ». Jésus n’invente rien mais il met tout à sa juste place. Ces mots 

sont ceux de la Loi de Moïse. L’amour de Dieu ne peut pas être séparé de l’amour du prochain. 

Personne ne doit prétendre aimer Dieu s’il hait son prochain, ses semblables, quels qu’ils soient. 

Saint Jean dans sa première lettre le dit clairement : « Si quelqu’un voit son frère dans le besoin, et 

lui ferme son cœur, comment l’amour de Dieu peut-il demeurer en lui ? » Voici le commandement 

que nous tenons de lui (Jésus) : « Celui qui aime Dieu, qu’il aime aussi son frère. » (1Jn 4, 21) 

Bien avant Jésus, la première lecture du livre de l’Exode, très concrètement, nous met 

devant notre réalité. Le prochain, c’est l’immigré. Combien y en a-t-il en France ? Que faisons-nous 

pour eux ? « Tous frères » nous dit le pape François. L’orphelin, les personnes seules… celui qui a 

besoin d’un dépannage pour sortir d’une passe difficile… nous en avons autour de nous, près de 

nous. Le Seigneur nous demande de leur apporter attention, aide et bienveillance. Ce n’est pas que 

nous ne faisons rien, mais on ne fait jamais assez. « Tous frères », nous sommes tous frères parce 

que nous avons un même et unique Père : Dieu. Le Dieu d’amour, de tendresse et de miséricorde. 

Ainsi, nous sommes invités à regarder les autres avec le regard que Dieu porte sur eux.  

Actuellement, beaucoup souffrent et vivent dans la précarité et la misère. Des pays sont en 

guerre, des fanatiques tuent des innocents… Devant ces situations difficiles, nous nous sentons 

dépourvus et incapables de faire quelque chose. Comment voir et aimer ces frères et sœurs 

souffrants ? Nous ne pouvons rien faire sans regarder l’homme parfait : Jésus. « Voici l’homme » 

disait ceux qui l’ont crucifié. Accueillons cet homme dans notre vie. Contempler les blessures de 

Jésus crucifié augmentera notre respect pour les misères d’autrui.  

Jésus rejette tout code négatif : ne fais pas ceci, ne fais pas ça… Il nous dit : « Ecoute, Tu 

aimeras ton Dieu, tu aimeras ton prochain ». L’amour du prochain est imbriqué dans l’amour de 

Dieu. Aimons-nous les uns les autres comme Jésus nous aime.  
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